

# LA DEFENSA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche. . . . . 0'50 ptas. al mes  
Fuera. . . . . 2'00 . trimestre  
Número suelto 10 céntimos

Anuncios a precios convencionales  
Toda la correspondencia al Administrador  
No se devuelven los originales

**PERIODICO TRADICIONALISTA**  
**Aparece los domingos**  
Redacción y Administración: Corredera, 15

## A María de la Asunción

Año tras año, Virgen María, venimos en estos días de santo regocijo para los ilicitanos, rindiendo ante el Trono de vuestra divinal realeza el vivo testimonio de nuestras más fervientes y rendidas adoraciones.

En vano los abrojos y malezas de esta vida terrenal se atraviesan en el camino para detener nuestros pasos, que procuramos guiar por los senderos del bien, siempre iluminados por la brillante antorcha de la fe, los dulces reflejos de la consoladora esperanza y las encendidas llamaradas de la evangélica caridad.

LA DEFENSA, celestial Señora, vino al mundo para pelear las luchas del Señor, que es, conforme a su infalible expresión «el Camino, la Verdad y la Vida», y hoy más que nunca, los que redactamos esta hoja semanal, prometemos continuar esta carrera de penosos sacrificios, si Vos, Madre tierna, seguís dispensándonos vuestra protección soberana.

Que más y más necesitamos de vuestros maternales auxilios, a medida que acrecen su furor los enemigos de nuestras almas, ya que el *mundo* nos brinda con sus más engañosos halagos, y el *demonio*, encarna-

do en nuestros injustos enemigos, trata de intimidarnos con mal disimuladas amenazas, mientras la *carnal* procura cegarnos para torcer el rumbo de nuestra serena conducta, sobre todo al enfocar nuestra actua-

ción contra las impurezas de una sociedad carcomida por las más bastardas y vergonzosas pasiones.

Sed ahora, y más en adelante, excelsa Reina, nuestro amparo en las sacudidas tempestuosas de los modernos deladores de la fe de Cristo, y nuestra indefectible fortaleza frente a las furiosas acometidas de los francos o encubiertos adversarios de la Iglesia, y permitid que, a través de los tiempos, con ánimo de esforzados paladines y con celo de fervorosos apóstoles, continuemos defendiendo el Misterio agosto de vuestra gloriosa Asunción, compendio de las místicas alegrías y suma de los arrobadores entusiasmos de un



pueblo como Elche, que vive y respira y sólo goza por vuestro amor.

A vuestras reales plantas, Reina y Madre amantísima.  
LA REDACCIÓN

## La restauración

Son incontables los artículos que llevamos publicados sobre tema tan interesante, y esta verdad, que es conocida de nuestros asiduos lectores, podrían comprobarla cuantos quisieran, con sólo repasar los ya numerosos ejemplares de nuestra extensa colección.

Y si siempre, o al menos desde que teniendo uso de razón y motivos de claro discernimiento, hemos considerado precisa la restauración de nuestra *Festa*, aún más lo hemos procurado poner de manifiesto, al disponer, por la gracia de Dios, de los que nos proporciona la publicación de nuestro semanario.

Demasiado conocemos nosotros la histórica anécdota sobre el huevo de Colón, y harto sabemos cuán propenso es el hombre a atribuirse glorias ajenas, por el solo hecho de figurar en su mente ideas traducidas a la realidad con la naturalidad y sencillez del que sabe sentir y pensar hondamente sobre la materia realizable.

Librenos Dios de imaginar siquiera que a nosotros solos pudiera ser atribuida la gloria de la restauración, si ésta llegara a su completa efectividad; pero quizás no anduviéramos muy equivocados si creyéramos que su fracaso sólo a nosotros habría de ser imputable.

Y esto es muy natural si se aprecia la circunstancia de haber sido nosotros, los tradicionalistas, los que con más fervor y constancia, desde hace ya muchos años, venimos consagrandó nuestras energías a la defensa de la restauración.

Tanto es así, que si en la mano de algunos elementos apasionados hubiera estado la suspensión de la

*Festa*, quizás más de un año se hubiera suspendido con tal de que nosotros, y sólo nosotros, hubiéramos aparecido como responsables de la gran desventura.

Es cierto que nuestras campañas debían producir su natural efecto, sobre todo cuando aducíamos toda clase de razonamientos en favor de la anhelada y necesaria restauración. Si nosotros no hubiéramos confiado en que, con el correr del tiempo, no habían de faltar convencidos, amigos o adversarios, ni circunstancias favorables para el desarrollo de nuestro ideal, ¿para qué tanto escribir y captarnos la ridícula antipatía de más de un aprovechado ganapán?

Y esas esperanzas empezaron a cristalizar el año pasado, y se conservan en el presente, si bien hemos de lamentar que no se haya imprimido el obligado avance en la labor emprendida.

Claro está que esa detención en la marcha inicial puede depender de varios motivos, no siendo el más pequeño el empeño, digno de mejor causa, con que tratan de dificultar nuestra labor renovadora, aquellos a quienes, con su natural gracejo, apellidara Quito Livido «anigos del *pa chafart*».

Mas esta parada no ha de ser obstáculo para que nosotros prosigamos con entereza nuestro camino, hasta ver depurada nuestra *Festa* de todas las incorrecciones, impropiedades, anacronismos y demás defectos que se han ido acumulando en el transcurso de los siglos.

Y en esta religiosa y patriótica empresa, que con tanta alteza de miras llevamos por delante, esperamos que no nos ha de faltar el apoyo de los hombres verdaderamente libres, por conscientes, y desinteresados, por altruistas; pero sobre to-

do habremos de contar con la ayuda del Cielo y la protección de la más generosa de las Madres, nuestra amantísima Patrona, la Virgen de la Asunción.

JOSÉ PASCUAL URBÁN.

## Reparto de papeles

En el examen de voces celebrado, según costumbre, en los salones del Ayuntamiento, en la tarde del día 6, ante el tribunal correspondiente, se nombraron para representar «La Festa» de este año:

Angel Mayor: Manuel Martínez. María Mayor: José Más. Araceli, tiple 1.º: José Soler. Araceli, tiple 2.º: Vicente Antón. Coronación, tiple 1.º: Manuel Martínez. Coronación, tiple 2.º: José Más. Marias mudas: Manuel Serrano y Fausto Román. Angeles de Almohada: José Semperé y José González.

El importante papel del Apóstol S. Juan lo hará el Beneficiario tenor de la Catedral de Cádiz, D. Juan B. Javaloyes; el de S. Pedro el Beneficiario Sochantre de la Colegiata alicantina, D. Adrian Ruzafa Antón, y el de Santo Tomás, el bajo D. Carlos Mira Barberá.

## Caballeros electos

Han sido nombrados «Caballeros electos», para representar a la Excelentísima Corporación municipal en la «Festa», el Excmo. Sr. General, D. José Cosidó Perpiñán, el Capitán de Fragata, hoy Comandante del destroyer «Lazaga» y el ex-Director de la Banda de música del Regimiento de Sevilla, nuestro paisano don Alfredo Javaloyes.

## Fiestas y lágrimas

Es ley de la vida: No hay dicha completa en este mundo ni alegría del corazón que no venga acompañada de lágrimas.

Miramos a una persona y admiramos su hermosura, sin advertir que una dolencia oculta va minando su existencia. Nos deslumbra la fama de las personas ilustres, porque no columbramos los sinsabores y desengaños que de continuo amagan a los hombres públicos. Despierta nuestra envidia la fastuosidad y el lujo que derrochan los potentados de la tierra, porque no conocemos las tristuras de su hogar, acarreadas por la disipación, generadora infalible de desgracias.

Es ley eterna de la vida: La verdadera felicidad no es de este mundo, ni la relativa puede hallarse fuera de la cristiana resignación, que tiene la sublime virtud de trocar las amargas lágrimas en dulces e inefables sonrisas.

Y es que la dicha del alma reside en la paz del corazón, y la paz supone equilibrio en la conciencia y una total subordinación a las divinas disposiciones.

Es vano correr tras la felicidad atesorando riquezas, codiciando honores, ni engolfándose en un mar bullicioso de recreos, festines y diversiones. Si el espíritu no descansa en la sumisión o conformidad a la voluntad de Dios, los reveses más inexplicables, los contratiempos más inesperados, las mil contrariedades de esta vida miserable nos pondrían de manifiesto a toda hora las palabras del más sabio de los hombres: «Vanitas vanitatum et omnia vanitas.»

Observad a la ciudad querida vestida de fiesta. Las músicas recorren sus calles, las campanas se echan al vuelo, los balcones lucen vivas colgadas, los Paseos brillan como el Sol al calor demiles y miles de vistosos luminaires.

Al exterior todo es bullicio y algazara, todo contento y alegría. Pero ¡ay! que en el interior de los ho-

gares las alegrías se han trocado en lágrimas al contemplar la partida del sér querido.

Y es que, mientras las dignas autoridades ilicitanas procuran el contentamiento general de los ciudadanos y el honor y la prosperidad y el progreso de la Patria chica, otras dignísimas y superiores autoridades velan por la honra y la magnificencia y la libertad de la amada Patria española.

Así, pues, cuando en Elche creíamos nadar en una abundancia de asegurado contentamiento, es la ley del Estado la que, llamando precipitadamente a los servidores de la Patria, confirma la ley amarga de la vida, y trueca nuestras alegrías y oscurece nuestras fiestas, llenando de dolor a las familias e inundando de lágrimas los ojos de las cariñosas madres, heridas en el corazón por el terrible pero necesario azote de la guerra.

Y en este tránsito tan doloroso pueden hallar las madres ilicitanas su único consuelo en la mística contemplación del Tránsito glorioso de una Madre común, de una Madre ternísima, de nuestra Madre amantísima, la Virgen de la Asunción.

No será la penosísima guerra de Marruecos el primer motivo de los muchos dolores que traspasan el corazón de la mujer ilicitana, ni por desgracia, seguramente, será tampoco la causa última de nuestras penas. Y es ahora, como siempre, cuando debemos acatar humildemente la suprema voluntad del Señor, acogiéndonos al maternal regazo de su Madre santísima.

De esta manera es como podremos encontrar el consuelo y reposo que nuestra alma necesita, elevando ante el magestuoso tálamo de nuestra celestial Patrona, nuestras sentidas plegarias, para que, entre bellas y esplendentes luminarias, suban al Cielo, y retornen también entre luces como rocío divinal que tranquiliza el corazón que en Dios descansa, conforme a la rotunda afirmación del Aguila de Hipona: «Nunca, Señor, hallaré el descanso de mi espíritu, hasta que dichosamente pueda descansar en Ti.»

ULISES.

-----  
 "Puig de nos sou advocada"

Silenciosos pasan los penitentes en interminable rosario humano, la miran indiferentes a toda sensación

externa, fija su mente, detenida su atención en el favor esperado o en la gracia recibida.

El campesino recita sus amores al són de su guitarra, y después, al resplandor de una vela, la cabeza cacha y los ojos destilando lágrimas, detiene sus pensamientos en la meditación de sus penas.

Vestido con el ropaje de las enseñanzas de sus mayores, el humilde creyente eleva la pureza de su oración exaltada.

El pensador científico, hombre de letras, quiebra sus conocimientos y sólo vibra en su cerebro el deseo de amar el misterio de la Asunción encarnado en la Patrona.

El aparatoso incrédulo, fanfarrón de su excepticismo, pasea su escondida creencia en las tinieblas de la noche, tal vez avergonzado y confuso de la nada que en su corazón aún existe.

Humilla su valor el militar, y el el fuego que hacia arder su sangre en espasmos de heroísmo en las noches pesimistas de campaña, es el mismo que enciende en sus venas el deseo de amar la vida, puestas sus esperanzas en la virginidad consoladora de la Madre de Dios, en su Tránsito glorioso.

Desde el opulento, respetado en su trono de bienestar, al sencillo jornalero, digno y honorable en su pobreza, recorren devotos, unguidos de misticismo, investidos de piedad, el camino triunfal del amor, del entusiasmo de un pueblo a su Madre.

Las plegarias de los que sufren se despojan de la envoltura de tristeza, se elevan netas hacia las plantas de la genitora del Salvador, y vuelven a descender como cantos triunfales de alegría y dicha, inundando de consoladora paz las almas plañideras y llorosas de los desolados.

Todos los pensamientos tienen un estribillo común, emblema de un pueblo creyente, estandarte de una fe robustecida con la tradición de miles de generaciones:

«Verge Reina Imperial sobre els Angels exaltada puig de nos son advocada deslliurarnos de tot mal.»

Pasan silenciosos los penitentes. Los rayos del sol cantando «gloria» anuncian el día dichoso y todos los ilicitanos repiten el mismo canto. Amanece el día quince y con la oscuridad se disipan los pesares y una arrobadora alegría inunda los corazones.....

JOSÉ CEVA.



**Elíxir CALLOL** que pronto le Fortalecerá

Medicamento Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirugía

Más de 9000 médicos nos han escrito que lo recetan con preferencia por los buenos resultados observados en ellos mismos y en sus familias

De sabor agradable y efecto rápido

El que lo prueba entusiasmado y agradecido lo propaga a sus amistades. - Precio ptas. 4.50

Cómprelo hoy mismo en cualquier farmacia

**BANCO INTERNACIONAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO**

Capital: 30.000.000 de pesetas  
CASA CENTRAL: MADRID, Carrera de San Jerónimo, Telegramas y Telefonemas BANKINTER

SUCURSALES: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Carava, Cartagena, Cieza, Elche, Hellín, Huelva, Isla Cristina, Lor, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fern do, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Totana y Yecla.

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bols  
AGENCIA DE VIAJES

Cambio de monedas, Cartas de Crédito sobre todas las plazas mundo; Seguros de cambios, Transferencias de fondos entre Sucursales etc., etc., Apertura de cuentas corrientes a la vista y plazos, abonando intereses según vencimiento.

Bonos a vencimiento fijo al 4 y medio y 5 por 100 intereses.  
Caja de Ahorros 4 por 100 intereses

**BANCO VITALICIO DE ESPAÑA**

COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS:: BARCELONA

Seguros sobre la Vida y Rentas Vitalicias

Fondos de garantía en fin de 1924	86.580.978'56
Seguros Vida vigentes en fin de 1924	249.746.616'30
Primas correspondientes a los mismos	12.254.177'57
Primas por seguros de Transportes	2.601.258'33
Seguros pagados durante el año 1924	7.892.208'19
Capitales pagados desde su fundación	124.403.394'40

Autorizado por la Comisaria General e Inspección de Seguros.  
Representante en Elche: D. José Pascual Urbán.

Almacén de Semillas y Legumbres  
**Francisco Brufal**  
Pí y Margall, 8 - ELCHE

Gran sartido en semillas forrajeras, de hortalizas, verduras y flores  
Las mejores variedades seleccionadas  
VENTAS POR MAYOR Y MENOR

**LA MADRILEÑA**

Tintorería y Quitamanchas a vapor  
— DE —

**Navarro Hermanos**

Despacho y talleres: Calderón, 11  
Sucursal Central: San Isidro, 7 ALICANTE  
Sucursal en Cartagena: Duque, 16  
Casa de confianza en tintes, limpieza y desinfección de ropas, Lutos y trajes limpios en 2 horas.



**Lejía Líquida "LA MUNDIAL"**

Marca registrada con el número 56563

La más famosa de las lejías.  
De incomparable poder blanqueante.  
La única lejía presentada al comercio completamente esterilizada y cristalina como la mejor agua destilada.  
De resultados maravillosos para el colado en frío de la pa blanca y de color, ya sea de hilo, algodón o lana para la limpieza de maderas, suelos, cristales, vajillas, loza y porcelana, etc. etc.

PRIMERA MARCA ESPAÑOLA

Fabricante: Vicente Torres Serran

ELCHE

DE VENTA: En droguerías y tiendas de ultramarinos  
Precio de venta en Elche: PTAS. 0'50 BOTELLA, sin frasco